



Síntesis de medios

21 de diciembre de 2023

Primeras Planas

Reportan al día 93 homicidios
Van 61 masacres de jóvenes en el país durante el sexenio
Exigen paz y justicia tras asesinato de 11
Ordena EU reapertura de puentes de Texas al transporte ferroviario
En la reconstrucción de Acapulco se han invertido 20 mil mdp
Vuelan vacunas contra Covid y las racionan por falta de cadenas de frío
Acapulco, listo para Semana Santa
México bárbaro
¡Nueva era!

[Reforma](#)
[El Universal](#)
[Excélsior](#)
[Milenio](#)
[La Jornada](#)
[La Razón](#)
[El Heraldo de México](#)
[La Prensa](#)
[Ovaciones](#)

Secretaría de Seguridad Ciudadana

Policías participan hasta en 3 mil 600 desalojos al año

Entre las facultades que tienen los elementos de la Secretaría de Seguridad Ciudadana, que dirige **Pablo Vázquez Camacho**, está participar en la prevención, persecución y combate a la incidencia delictiva, también intervienen en órdenes de desalojo, cuyas solicitudes ascienden hasta las 3 mil 600 ocasiones. Hasta el pasado mes de noviembre, la Dirección General de Asuntos Jurídicos de la SSC declaró, en respuesta a una solicitud de información, que durante el 2023 la institución recibió 2 mil 412 solicitudes que requirieron el uso de la fuerza pública en órdenes de desalojo. [Basta](#)

Martí Batres promete concluir 25 acciones prioritarias en la CDMX

El jefe de Gobierno de la CDMX, Martí Batres, aseguró que llevará a cabo los 25 puntos que fijó el pasado 6 de octubre durante su Quinto Informe de Gobierno. En foto mención aparece el titular de la SSC, **Pablo Vázquez Camacho**. [+Chilango](#) sin mención: [Reporte Índigo](#)

En operativo decomisaron pirotecnia en el Metro

En seguimiento a los trabajos implementados por el Operativo "Cero Pirotecnia" en las instalaciones de la estación Merced del STC Metro, efectivos de la **Policía Bancaria e Industrial**, de la **SSC**, incautaron más de 67 kg de fuegos pirotécnicos. [La Prensa](#)

¡Vamos, ro...vamos, América!

Dos hombres aficionados del América fueron detenidos por elementos de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana** tras ser acusados de robarle el celular a una persona en la final en el Estadio Azteca. Los elementos policiacos realizaban su recorrido de vigilancia sobre Circuito Estadio Azteca, de la colonia Santa Úrsula Coapa, alcaldía Coyoacán, cuando fueron solicitados por la víctima. [Metro](#)

El Pelonchas dirigía una banda delictiva

Un sujeto conocido como "El Pelonchas" murió tras haber sido apuñalado en el perímetro de la colonia Doctores, en la alcaldía Cuauhtémoc. Al parecer, dirigía un grupo delincuencia en la colonia Buenos Aires. Tras el hecho, efectivos de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana de la CDMX** se presentaron en el lugar y solicitaron la intervención de los servicios de emergencia. Horas más tarde se logró la captura del presunto homicida. [La Prensa](#)

Santa le trajo la muerte a vago

Un hombre perdió la vida de varias puñaladas tras una discusión con un sujeto cuando ingerían bebidas alcohólicas frente al Reclusorio Oriente, en la colonia Puente Blanco, alcaldía Iztapalapa. Al sitio arribaron **elementos policiacos** y paramédicos, quienes certificaron el deceso. El responsable fue detenido sobre calle Misisipi. [El Gráfico](#) / [Basta](#)



Síntesis de medios

21 de diciembre de 2023

Contra camión de carga

Un auto de alta gama fue impactado por un camión que transportaba ladrillos, en el cruce de las avenidas Nuevo León y Baja California, en la colonia Roma Sur. El saldo fue de dos lesionados y el conductor responsable detenido. [Excélsior](#) / [Basta](#)

Muere pequeñito al caer de 8 metros

Un pequeñito de 2 años murió al caer del balcón de un segundo piso en un edificio ubicado en la colonia San Diego Churubusco, de la alcaldía Coyoacán. La zona fue acordonada por uniformados de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana**, quienes procedieron a detener a la mamá del infante para rendir su declaración sobre lo sucedido. [Basta](#)

Habrà operativo contra los antros y franeleros

La alcaldía Cuauhtémoc advirtió que a partir del 1 de enero iniciarán operativos para prohibir la operación de franeleros en las colonias Roma, Condesa, San Rafael, Juárez, Doctores y Cuauhtémoc; después, la medida se ampliará a otras zonas. Sobre basureros clandestinos llevará a cabo el Operativo Diamante Remasterizado, el cual incluye dejar de recoger los residuos de los basureros clandestinos durante un mes, con la intención de que los vecinos tengan que limpiar ellos mismos. [Excélsior](#)

Realizan labores preventivas en el CH de Coyoacán

La alcaldía Coyoacán dio inicio a recorridos de seguridad con el objetivo de preservar el orden, la tranquilidad, así como el ambiente familiar para quienes visitan el Centro de la demarcación, además de inhibir el comercio informal, que pudiera poner en riesgo a vecinos y turistas, que en estas fechas incrementan su presencia en la zona. Personal de las direcciones de Gobierno y Asuntos Jurídicos, **Seguridad Ciudadana** y Coordinación Institucional, así como de Protección Civil, se dieron a la tarea de verificar y notificar a quienes no cuentan con la autorización para ejercer el comercio en vía pública. [La Razón](#)

"Claudia será presidenta; Xóchitl, un despropósito"

La actriz y diputada Marisol Gasé tiene una certeza: Claudia Sheinbaum ganará la presidencia en 2024. "Será ponerle el segundo piso a la 4T". Respecto a la candidata opositora, Xóchitl Gálvez, afirma: "es un despropósito". Y clasifica a la precandidata Claudia Sheinbaum como una mujer trabajadora, además, destaca el combate al crimen organizado y la baja en la tasa de feminicidios durante su gestión como jefa de Gobierno. Todo ello aportado en los informes mensuales que presentaba junto a la **Secretaría de Seguridad Ciudadana** y la FGJ. [Contra Réplica](#)

Columna Invitada: Apoyo de la Policía Auxiliar / Adriana Moreno Cordero

Se llevó a cabo el **Día del Policía** y en el caso de la Policía Auxiliar, que dirige Lorenzo Gutiérrez Ibáñez, hay que destacar que ésta forma parte de los pilares más importantes de la CDMX. También es conocido como el Jefe Corso, trabaja mediante un enfoque proactivo con su habilidad para enfrentar desafíos que han marcado la diferencia en la lucha contra el crimen y la protección de los ciudadanos. [Contra Réplica](#)

Caja de Previsión de la Policía Preventiva

Licitación Pública Nacional número LPN/CPPPCDMX/SA/01/2024.- Convocatoria. - 001.- Contratación del servicio integral de limpieza y suministro de insumos de limpieza para los inmuebles que ocupa la Caja de Previsión de la Policía Preventiva de la Ciudad de México. [Gaceta Oficial de la CDMX](#)



Síntesis de medios

21 de diciembre de 2023

Policiaco

Muere un haitiano en derrumbe en Tláhuac

Un hombre que se desempeñaba como trabajador en una obra que se realizaba en la vía pública, en la alcaldía Tláhuac, murió tras caer al fondo de una excavación junto con otros cinco compañeros. Un bloque de tierra se les vino encima. Elementos de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana** arribaron al lugar y solicitaron la intervención de los servicios de emergencia. [El Universal](#) / [La Jornada](#) / [La Prensa](#) / [Metro](#) / [El Gráfico](#) / [Basta](#)

Meten cinco plomazos a "El Jiso" en Álvaro Obregón

De cinco disparos, sujetos en motocicleta acabaron con la vida de "El Jiso", un checador adicto a las drogas y con antecedentes penales, en la colonia Lomas de la Era, alcaldía Álvaro Obregón. Los responsables fueron dos masculinos con vestimentas y cascos oscuros, según **agentes del Sector Alpes**. [El Gráfico](#)

Inquilino clavó a casero

Un hombre murió apuñalado por su inquilino, con quien tuvo una discusión por el pago de la renta en su domicilio ubicado sobre calle Acalotenco, de la colonia Pueblo Santa Cruz Acalpíxca, alcaldía Xochimilco. Al lugar acudieron **elementos policiacos** y paramédicos quienes trasladaron a la víctima a un hospital cercano, sin embargo, en el camino murió. El agresor logró escapar. [El Gráfico](#)

Plomazo le cambia ruta a chofer de Uber

El conductor de un Uber terminó baleado tras resistirse a un asalto sobre calle Medusa, de la colonia del Mar, alcaldía Tláhuac. Paramédicos del **ERUM** trasladaron a la víctima a un hospital cercano, mientras policías de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana** realizaron un recorrido para intentar dar con el responsable, sin lograr detenerlo. [El Gráfico](#)

Se intoxica una familia y muere su mascota

Una familia estuvo a punto de morir intoxicada y su mascota fue hallada sin vida, después de inhalar monóxido de carbono mientras dormían en un departamento de la unidad habitacional ubicada en Puente de Guerra y Federico Dávalos, colonia Presidente Madero, en la alcaldía Azcapotzalco. [Basta](#)

Arrollan a mujer de la tercera edad

Una mujer de la tercera edad fue atropellada por una camioneta de valores en el cruce de avenida del Taller y la calle del Torno, en la colonia Jardín Balbuena, alcaldía Venustiano Carranza. La víctima fue trasladada a un nosocomio y el responsable huyó, la zona fue resguardada por **elementos policiacos**. [Basta](#)

Ejecutan a un checador transportista

Un sujeto que, al parecer, se desempeñaba como "checador" de transporte público, fue ultimado a balazos en el perímetro de la colonia Progreso Nacional, en la alcaldía Gustavo A. Madero. Tras el hecho, **elementos de la Secretaría de Seguridad Ciudadana**, pertenecientes a varios sectores, arribaron al lugar y solicitaron la intervención de los servicios de emergencia. [La Prensa](#) / [El Gráfico](#) / [Metro](#)

Sofocan incendio

Un fuerte incendio se registró en las oficinas abandonadas del ISSSTE en el número 32 de Paseo de la Reforma en la colonia Tabacalera, alcaldía Cuauhtémoc; hasta el lugar acudieron bomberos de la CDMX, quienes laboraron en el sitio hasta controlar el fuego. El lugar fue evacuado por elementos de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana** y Protección Civil de la alcaldía. [El Universal](#) / [Excélsior](#) / [La Jornada](#) / [El Sol de México](#)



Sistema Penitenciario

Listo menú especial a infractores en El Torito

Con el inicio del periodo Guadalupe-Reyes, la CDMX desplegó su operativo de alcoholímetro. Aquellos automovilistas que resulten positivos son trasladados al **Centro de Sanciones Administrativas y de Integración Social**, conocido como "El Torito", que, durante las festividades de Navidad y Año Nuevo, ofrece un menú especial que incluirá sopa de codito a la crema con duraznos y jamón, cochinita pibil, ensalada de manzana y ponche de frutas. Para la cena de Año Nuevo, el menú constará de arroz, pozole de cerdo, ensalada de manzana y ponche con frutas de temporada. [Basta](#)

"En diciembre se duplica la cantidad de detenidos"

En época de fin de año, el programa Conduce Sin Alcohol permanece activo todo el día, pues en esta temporada se incrementa la incidencia de personas que manejan en estado de ebriedad, explica **Juan Manuel Ríos Navarrete**, director de **Programas Preventivos de la Secretaría de Seguridad Ciudadana**. El funcionario señala que el objetivo del programa no es prohibir el consumo de alcohol, sino llevar el mensaje de no conducir después de beber, para evitar accidentes. [El Universal](#)

A la baja, amparos para evadir el Torito

En la CDMX, la cantidad de amparos interpuestos por personas que resultaron positivas a la prueba del alcoholímetro para evadir sus horas en "El Torito" disminuyó en los últimos cuatro años. Alejandro Ojeda Anguiano, titular de la Dirección Ejecutiva de Justicia Cívica, explicó que al inicio de esta administración se encontró "una red" de "coyotes" que facilitaban a los infractores acceder a un amparo que les permitiera no acabar en "El Torito", pero en febrero de 2021, las autoridades pusieron "un candado" para que quien resultara positivo con .4 de alcohol en la sangre fuera sancionado. [El Universal](#) / [El Gráfico](#)

¡Mídete! El llamado trago estándar es un aliado que permite evitar el consumo nocivo de alcohol

La época decembrina es cuando más se demuestra que el alcohol y el volante no son una buena combinación, por lo anterior, la Fundación de Investigaciones Sociales A.C. (FISAC) se dedica a desarrollar herramientas destinadas a prevenir el consumo excesivo mediante el uso del trago estándar. La directora general de la fundación, Jessica Paredes, aseguró que el organismo mantendrá el apoyo al programa Conduce Sin Alcohol. Hay sanción económica por conducir bajo los efectos del alcohol, además de la retención física del infractor en el **Centro de Sanciones Administrativas y de Integración Social**, conocido como "El Torito" y la remisión al corralón del vehículo. [La Prensa](#)

Pastorelas penitenciarias, un camino a la reinserción

Desde hace 13 años, 400 personas privadas de la libertad participan en actividades tradicionales en alguno de los 12 centros de Readaptación Social de la CDMX. Sandra Nava, asistente de vinculación social en la **Subsecretaría del Sistema Penitenciario**, indica que durante ese tiempo se hace un recorrido por los 12 centros para calificar las obras participantes y así seleccionar la mejor pastorela, que representará a la ciudad a nivel nacional. [+Chilango](#)

En prisión entretejen esperanza

Cada año, mujeres privadas de su libertad comercializan alrededor de 25 mil productos elaborados por ellas, de los cuales 30% se venden durante la temporada navideña, como parte del proyecto de reinserción social La Cana, que las capacita en diferentes oficios. Daniela Ancira, fundadora de La Cana, destacó que cada año impactan a 700 mujeres de siete penales, seis son del Edomex: Barrientos, Neza Sur, Neza Bordo, Chalco, Ecatepec, Santiaguito y Texcoco; así como el de **Santa Martha Acatitla**, en la Ciudad de México. Destacó que 90% de las mujeres en prisión son abandonadas por su familia, al salir no tienen a dónde acudir ni los recursos necesarios para sobrevivir. [El Herald de México](#)



Síntesis de medios

21 de diciembre de 2023

Justicia

Dan prisión a pareja por feminicidio de niña

Un Tribunal de Enjuiciamiento sentenció a la pena máxima de 70 años de prisión a Berenice Guadalupe "N" y Jonathan "N", por el feminicidio de una niña de tres años. La fiscal capitalina, Ernestina Godoy, indicó que la menor de edad ingresó en noviembre de 2021 al Hospital Pediátrico de Iztapalapa, donde falleció. Asimismo, la Fiscal manifestó que, entre el 20 de noviembre y 12 de diciembre, llevaron a proceso a 153 personas imputadas por diversos delitos cometidos en contra de niñas, adolescentes, mujeres y adultas mayores.

[Excélsior](#)

Cae cobarde sujeto por intento de feminicidio

Agentes de la PDI capturaron en la alcaldía Gustavo A. Madero a Henry Salazar, quien asfixió y quiso acuchillar a su novia en un hotel de la colonia Buenavista. El sujeto, quien se decía miembro de La Unión Tepito, ya lo había intentado otras veces, pero esta vez fue capturado por tentativa de feminicidio. [Basta](#)

Imagen Destacada



LA PRENSA

En operativo decomisaron pirotecnia en el Metro

